



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/49/496
10 de octubre de 1994
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

Cuadragésimo noveno período de sesiones
Tema 70 del programa

MANTENIMIENTO DE LA SEGURIDAD INTERNACIONAL

Carta de fecha 6 de octubre de 1994 dirigida al Secretario General
por los Representantes Permanentes de Australia, Fiji, las Islas
Salomón, Nueva Zelanda y Vanuatu

Tenemos el honor de adjuntar el texto de la declaración conjunta emitida por los Estados que aportan contingentes a la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz en Bougainville, a saber, Australia, Fiji, las Islas Salomón, Nueva Zelanda, Tonga y Vanuatu, tras la firma del Acuerdo sobre el estatuto de la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz en Bougainville el 28 de septiembre de 1994 en Suva (véase el anexo).

Le agradeceríamos que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 70 del programa.

(Firmado) Richard BUTLER, AM
Representante Permanente de Australia
ante las Naciones Unidas

(Firmado) Ratu Manasa K. SENILOLI
Representante Permanente de la República
de Fiji ante las Naciones Unidas

(Firmado) Colin KEATING
Representante Permanente de Nueva
Zelanda ante las Naciones Unidas

(Firmado) Rex Stephen HOROI
Representante Permanente de las
Islas Salomón ante las Naciones Unidas

(Firmado) Jean RAVOU-AKII
Representante Permanente de la República
de Vanuatu ante las Naciones Unidas

ANEXO

Declaración conjunta formulada el 28 de septiembre de 1994 por los
signatarios del Acuerdo sobre el estatuto de la Fuerza del Pacífico
Sur para el Mantenimiento de la Paz en Bougainville

Los Estados que en un principio habían acordado aportar contingentes a la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz en Bougainville han convenido las disposiciones, incluso jurídicas, para la formación y el funcionamiento de la Fuerza.

Las disposiciones jurídicas están enunciadas en un acuerdo regional, concertado entre Papua Nueva Guinea y Fiji, Tonga, las Islas Salomón, Vanuatu, Australia y Nueva Zelanda, sobre el estatuto de los efectivos de las fuerzas de defensa de estos países destacadas en la provincia de Salomón septentrional de Papua Nueva Guinea como parte de la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz, y firmado hoy en Suva en nombre de todos los países citados.

De conformidad con la Carta de las Naciones Unidas, la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz prestará asistencia al proceso de paz en Bougainville, en atención a las solicitudes oficiales formuladas por el Gobierno de Papua Nueva Guinea.

La Fuerza proporcionará asistencia con arreglo a una garantía prevista en el acuerdo de cesación del fuego concertado entre el Gobierno de Papua Nueva Guinea y los representantes del Ejército Revolucionario de Bougainville, el órgano reconocido como "Gobierno provisional de Bougainville" y los Presidentes de la Autoridad provisional de Bougainville. Esta garantía dice lo siguiente:

"Queda garantizada la seguridad de la Fuerza neutral del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz."

Al acordar aportar contingentes a la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz, los signatarios del Acuerdo regional sobre el estatuto de la Fuerza subraya que sus Gobiernos actúan de conformidad con las disposiciones de la Carta de las Naciones Unidas relativas al papel de los acuerdos regionales y la búsqueda de arreglos pacíficos de controversias locales mediante esos acuerdos. La Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz respetará la soberanía de Papua Nueva Guinea y será siempre neutral en el cumplimiento de la misión que se le ha asignado.

Así pues, el objetivo general de la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz será "establecer una atmósfera de seguridad y neutralidad" para la conferencia de paz de Bougainville prevista para el 10 de octubre de 1994. Sus funciones concretas serán obtener un lugar para celebrar la conferencia, garantizar la seguridad y protección de los delegados que asisten a ella y desplegar efectivos en tres zonas neutrales.

La Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz estará constituida por miembros de las fuerzas adiestradas de Tonga, Fiji y Vanuatu.

El jefe de las operaciones será un oficial superior de Tonga; el Comandante de las fuerzas de tierra será de Fiji; y el Comandante de las fuerzas conjuntas, incluidas las de apoyo logístico, será de Australia.

Los Gobiernos de Australia y Nueva Zelandia proporcionarán apoyo logístico, financiero y de capacitación. El Gobierno de las Islas Salomón seguirá prestando asistencia de distinto tipo, por ejemplo, ofrecerá instalaciones para los miembros de la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz en tránsito hacia Bougainville y procedentes de este lugar.

Los países que aportan contingentes a la Fuerza del Pacífico Sur para el Mantenimiento de la Paz piden a todos los habitantes de Bougainville que, sean cuales sean sus convicciones, respeten la neutralidad de la Fuerza y cooperen en el proceso de paz esforzándose para que la conferencia de paz de Bougainville se celebre en una atmósfera de seguridad y neutralidad.
